
質問・意見 回答

中津川

３月５日に恵光保育園の横でワゴン車にスピー
カーをつけて大音量で活動し、園児が寝れないの
で関係者へ近づくと逃げていった。翌６日、中津
川小学校付近で停車し大きな音を出していたそう
なので、やめてもらうよう要請します。

【回答：さつま町】
今後も同様の事案が発生し、保育園などで対処が
難しい場合は、町としても関係機関へ情報提供等
してまいります。

中津川

住民に正確な情報が伝わらず混乱した状況が発生
しました。防衛省には正確な情報を適時に行って
いただきたい。

【回答：防衛省】
本日、説明の場を設けさせて頂き、出来る限り正
確な事実関係を理解して頂くために、新たな資料
も準備してまいりました。今回、提供した情報
（資料）は、町のホームページ等で公表して頂き
たいと考えています。

中津川

中津川は県の苗の種場です現在でも中岳の伐採等
で保水力が低下しており、河川の水位が低下して
いると思われるので、水源の調査を行っていただ
きたい。

【回答：防衛省】
令和６年度予算で実施予定の適地調査の中に、環
境調査という業務があります。詳細はまだ決まっ
ておらず、この場で回答できませんが、持ち帰り
まして検討いたします。

中津川

ニュースによれば、戦争が始まると、まず攻撃さ
れるのは武器庫や火薬庫と聞いています。国防と
して、国民の生命・財産を守ることは最優先と思
うので、火薬庫の近隣や公民館などの施設にシェ
ルターを設置していただきたい。

【回答：防衛省】
どこが標的になるのかは、一概に申し上げること
は難しいところですが、まずは我が国全体の抑止
力・対処力を高めることが大前提と考えていま
す。その上で、万が一攻撃されるような事があっ
たとしても、大爆発をするようなことのない堅固
な施設であるということをご理解頂きたいと思い
ます。

中津川

火薬庫が整備されると交付金が出るのではないか
と思っていますが、交付金が交付されるのであれ
ば、施設がある地元限定の制度を整えていただき
たい。

【回答：防衛省】
いわゆる、交付金と呼ぶものではありませんが、
防衛省が施設を設置し運用していく中で、地元の
皆様に、様々ご迷惑をお掛けする場合がありま
す。例えば、大型の自衛隊車両の通行により交通
が困難になるなどの観点から、地元自治体が行
う、例えば、道路の改修、公園の整備、消防施設
の整備などの取り組みについて、防衛省が協力さ
せていただく枠組みがあります。
その様なことを通じて、防衛省・自衛隊が来て安
心だ、町の状況が少しでも良くなったと感じとれ
るよう、努めてまいりたいと考えています。
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中津川

環境破壊の一番は戦争だと思う。戦争が今、クラ
イナやパレスチナで起きている。環境を守る気持
ちがあれば、戦争をやめようという気持ちになる
と思う。これはさつま町だけの話ではなく、世界
に、戦争に繋がってしまう。自衛隊の皆さんが戦
争に行くことに賛成できますか。戦争は嫌です。
辺野古の座り込みにもずっと参加しました。ここ
に住んで日が浅いですが、きれいな町に弾薬庫は
ふさわしくない。日本中で火薬庫を１３０棟整備
するということですが、戦争に力を入れないでほ
しい、困っている人がいっぱいいる。

【回答：防衛省】
戦争は嫌だと我々も同じです。自衛隊は戦争をし
に行くのではなく、日本に戦争をしかけさせない
ための、守るための自衛隊です。自衛隊は専守防
衛の下で国を守るために、全力で取り組んでいる
ことをご理解いただきたいと思います。

求名

防衛省の皆様に本当に感謝しています。日々ご苦
労様です。世界情勢を見ると、抑止力は大変重要
です。
日本は狙われています。中国が東・南シナ海を侵
略しています。尖閣に中国の船が来ても何もでき
ない。九州では鹿児島県が一番狙われている。香
港・台湾の若者が、一生懸命中国に抵抗しても、
粛清される時代です。日本がそのようになっては
いけない。抑止力を高めないと、この美しい日本
を次世代に繋げていくことが出来ない。例えば、
家の戸締りをしないで出掛けますか？戸締りをし
ないで出掛けますか？どちらが安全ですか？戸締
りをして出かけるでしょう、それと一緒です。
抑止力を高めることは戦争をさせないため重要で
す。防衛省の皆さん頑張って下さい。

ご意見のため拝聴

永野

防衛省に言うことではないかもしれませんが、中
国に行って土地を買おうと思っても買えない。し
かし北海道、日本全国中国系の方は土地を買って
いる。防衛施設の近くの土地も買われています。
有事の際に何をされるか分からない状況が整いつ
つある中で、施設が出来るのなら、さつま町を安
全にするためにも、その様な危険を排除するため
に、他国籍の企業などの土地買収を防ぐ法整備に
ついて、町としての対応をお願いしたい。

【回答：さつま町】
防衛省に要望に行く機会等があるため、今後、皆
さんから頂く要望等については、しっかりと届け
て参りたいと思っています。

中津川

アメリカ大統領選がある。トランプ氏が当選すれ
ば、ＮＡＴＯから脱退するなど、日米同盟にも影
響が及ぶのではないか。自国は自国で守ることが
必要。こういった施設は数か所必要になってくる
のではないか。

ご意見のため拝聴

中津川

今日は薩摩地区の説明会ですが、町内１７地区に
対する説明会はどの様に考えているのか？

【回答：さつま町】
まず調査に関係ある薩摩地区を対象に説明をしま
した。今後はどういった形が良いか、防衛省と調
整しながら検討させて頂きたいと思います。
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中津川

誘致のメリットは？ 【回答：さつま町】
さつま町は合併時約２万６千人いた人口も、現在
では１万９千人を割り込んできている状況下にあ
ります。
２０５０年の時点でさつま町の人口は１万人台に
落ち込む予想が出されています。高齢化率も５
０％を超え、今後、中山間地域の集落の維持、町
全体の維持も難しい状況になると思ってます。そ
のような状況のなか、人口減対策或いは少子化対
策もおこなっていますが、現状は非常に厳しい状
況です。
企業誘致に当たっても、労働者の確保が難しい中
にあって、防衛施設誘致により人口増加、これに
併せて隊舎等の整備も予想されることから、周辺
地域、町内に隊員及び家族が住むことになると思
います。社員６０名程度の新たな企業誘致も非常
に厳しい状況下にあり、また、人口減少が著しい
この町にあっては、地域活動を含め活性化等にメ
リットがあると考えています。
また、自衛隊がこの町に常駐し身近にいること
で、災害等が発生した際の住民の安心に繋がると
思っています。

中津川

各種校歌に中岳が歌われているが、どのように考
えているのかお聞きしたい。質問相手が教育長な
のかもしれないが？

【回答：さつま町】
校歌は、県内の多くの学校が地域のシンボルとな
る山や川などを歌詞に入れており、「中岳」は旧
薩摩中や現在の小学校でも歌われ続けています。
併せて、旧薩摩地区は「大人たちが子どもたちを
見守る」との思いがあり、中岳と地域の人たちの
姿を重ねる気持ちで 「みんなを見守る中岳」と
し、今回の件とは別であると考えています。
学校教育は、「教育の中立性原則」「義務教育諸
学校における教育の政治的中立性の確保」を堅持
します。

中津川

中岳の近くに住んでいます。防衛省の説明で立ち
入り禁止と言われたが、近くにある自分の山のタ
ケノコも取れなくなるのではないかと心配してい
ます。
攻撃された場合、弾薬庫は大丈夫だが、周辺の私
たちは死んでしまうと思った。だから火薬庫庫整
備に反対です。

【回答：防衛省】
具体的に火薬庫をどの場所にどういった形で整備
するかは調査した後になりますが、火薬庫をしっ
かりと安全に管理するためには、フェンスを設け
るなり、自衛隊施設としての安全確保に努めさせ
て頂く必要があります。
また、我が国のどこの部分であっても、住民がい
てもいなくても、良からぬ輩には指一本触れさせ
ない。これが我が国の領土・領海・領空を守り抜
いていくという、防衛省・自衛隊、そして日本政
府の断固たる姿勢でありそのとりくみであるた
め、ご理解頂きたいと思います。
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中津川

道路がいたる所で傷んでいる。整備してから調査
を行うのか？

【回答：防衛省】
適地調査において、中岳に大量の車が来る訳では
ありません。軽々にお約束はできませんが、施設
が建設されることとなり、自衛隊の行為がご迷惑
をおかけすることであれば、制度に基づき道路整
備も検討可能です。細部は町と相談しながら進め
させて頂きたいと思います。

【回答：さつま町】
県道・町道等ありますが、一報頂ければ対応しま
す。
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